

## LOKALES

02.04.2015 (Aktualisiert 18:09 Uhr)

Von Gerdi Scherer

# Den Rosenkranz hören – Ein musikalisches Erlebnis der besonderen Art

**Eindrucksvolles Abschlusskonzert des Workshops für Kammermusik in der evangelischen Kirche in Immenstaad**



Rüdiger Lotter mit Workshopteilnehmern beim Abschlusskonzert in der evangelischen Kirche in Immenstaad.  
(Foto: Gerdi Scherer)

**Immenstaad / sz Mit den 15 Rosenkranzsonaten von Heinrich Franz Ignaz von Biber haben die Absolventen des Workshops für Kammermusik beim Abschlusskonzert in der evangelischen Kirche ein anspruchsvolles Programm verwirklicht. Unter Leitung von Rüdiger Lotter erklangen auch Werke von Bach und Haydn.**

Der böhmische Komponist des Barock und zu seiner Zeit sehr bekannte Geiger notierte die Rosenkranzsonaten in 15 unterschiedlichen Stimmungen, sogenannten Skordaturen: für die Musiker werden so bestimmte Akkorde überhaupt erst spielbar, für den Hörer ergeben sich variationsreiche und höchst eigenwillige Klangfarben.

Es muss Kraft gekostet haben für die versierten Kursteilnehmer, sich mit der Musik von Biber während des dreitägigen Workshops auseinanderzusetzen. Man spürt diese Kraft und diese Dynamik bei allen Solisten. Andrea Diersch verleiht der Sonate IV, Christi Darstellung im Tempel, einen kraftvollen und meditativen Charakter, gleichzeitig energisch ausdrucksstark in den beiden Variationssätzen, die musikalisch die „Geißelung“ (VII) ankündigen. Suzanne Da Costa-Kunz läßt mit ihrem klangvollen und fesselnden Spiel in der Sonate VI - Leiden Christi am Ölberg – die schmerzvolle Vorahnung der Demütigung erleben. Rüdiger Lotter, Leiter der Hofkapelle München und stellvertretender

Konzertmeister des Münchner Kammerorchesters, ist einer der spannendsten und vielseitigsten Barockgeiger unserer Gegenwart. Seine Interpretation der ersten Mysteriensonate – Ankündigung der Geburt Christi – ist von einer jubelnden und überschwenglichen Freude gekennzeichnet. Sein virtuoseres Spiel lässt in der Sonate X - Die Kreuzigung - im inneren Auge die Verzweiflung, die Zerrissenheit und Verstörung spüren. Mit der Passacaglia, gespielt von Wanda-Maria Beer, Violine solo, geleitet der Engel in ruhige Bahnen (Schutzengelssonate). Die Passion Jesu wird mit diesem Kammerensemble, mit Renate und Michel Marpert am Continuo, in einer ungeahnt direkten Weise spürbar.

Das ganze Ensemble war sowohl zu Beginn zu hören mit dem virtuos gespielten Präludium der „Sieben letzten Worte Jesu“ von Joseph Haydn, als auch zum Abschluß mit der 3. Sinfonie C-Dur von Carl Philipp Emanuel Bach: Präzise und mitreißend, Erlösung verheißend mit Auferstehung, dem Osterfest, dem Neubeginn.

Zum dritten Mal veranstaltet Andrea Diersch einen Workshop in der Karwoche in Immenstaad, getragen vom Bildungswerk der Erzdiözese Freiburg, in diesem Jahr auch mit der Evangelischen Kirche Immenstaad und Pfarrerin Martina Schüssler.

Mit Rüdiger Lotter konnte Andrea Diersch einen herausragenden musikalischen Leiter gewinnen. Stellvertretend für viele Aufführungen seien nur seine 2013 eingespielten und hochgelobten Brandenburgischen Konzerte genannt. Mit ihm und Diersch musizierten zehn Musiker. „Es ist immer wieder spannend“, so die Veranstalterin, „Musiker, Dozenten und die passende Literatur zusammenzubringen. Und es macht große Freude, das musikalische Ergebnis gemeinsam aufzuführen.“

Andrea Diersch, Instrumentalpädagogin für Geige und Bratsche an der Musikschule Markdorf, gründete 1995 den Kammermusikverein Immenstaad mit Laien und Profis aller Altersklassen. Zehn Jahre lang erfreuten sie Musikliebhaber der Region mit zahlreichen Aufführungen, auch für Kinder und Jugendliche.

## DAS KÖNNTE SIE AUCH INTERESSIEREN

powered by plista



04.04.2015

### Polizei Tuttlingen warnt vor Schockan...

Bei den Polizeireviere in Rottweil, Spaichingen und Tuttlingen wurden im Verlaufe des Karfreitages viele Schockanrufen gemeldet. [weiter](#)



### Brow Satin – für natürlich volle Augen...

Bewirb dich einfach als Testerin und probiere eine von drei natürlichen Nuancen aus. [weiter](#)

SPONSORED



05.04.2015

### Tuttlingen: Junger Autofahrer stirbt

Ein 21-jähriger Mann ist am Sonntag bei Tuttlingen tödlich verunglückt. [weiter](#)



02.04.2015

### Tempo 80 auf Autobahn von Grenze bis...

Wer künftig auf der Autobahn A96 die Grenze in Richtung Deutschland passiert hat, der muss seinen Gasfuß im Zaum halten. [weiter](#)



### Der neue Discovery Sport. Ab 34.400,- €

Das Premium-Kompakt-SUV bei Ihrem Land Rover Partner Probe fahren! [weiter](#)

ANZEIGE